
発言通告書（総括表） 
令和６年第４回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

１ 
入山議員 

（次世代） 

１.樋口区政の総括と令和７年度

予算等について 

 

 

 

 

 

２.地域コミュニティと地域の活

性化について 

 

 

 

 

 

 

３.防災対策と街づくりについて 

 

 

 

 

４.子育て・教育施策について 

 

 

５.高齢者施策について 

(1)区政の総括と令和７年度予算について 

①区長就任からこれまで、どのような方針で、また、どういった課題に力をいれて区政運

営に臨んできたのか伺う 

②令和７年度予算編成にあたり、上記を踏まえた千代田区の将来像に向けての方向性 

(2)組織風土改革について 

①官製談合防止法違反事件を受けて、今後の区の組織の在り方をどのように変革していく

のか 

(1)地域コミュニティについて 

それぞれの地域において、町会活動、伝統的祭礼行事、地元企業や学校などによる多様な

地域活動が行われている。エリアマネジメントの手法も踏まえ、さらなる地域コミュニテ

ィの活性化に向けて抱える様々な問題にどのように取り組んでいくのか。 

(2)秋葉原の活性化について 

秋葉原における安全安心のための取組みと、アキバ文化による個性ある賑わい創出のため

の取組みの両立について、他の地域での取組みも参考にどのように考えるのか。また、観

光案内所の活用も考える必要があると思うがどうか。 

(1)災害対策におけるデジタル技術の活用について 

(2)災害に強いまちづくりについて 

①建物の耐火性、耐震性の向上、災害時に避難や防災活動を円滑に行うための空間の確保、

非常時の電力の確保など、災害に強いまちづくりの取組み 

(3)神田駅周辺及び神保町地区のまちづくりの現状と今後に向けての考え方について 

(1)本区における不登校の実態と、現在及びこれからの不登校対策について 

(2)発達障害児の支援の現状を踏まえ、課題をどのように捉えているか、また支援策とし

て東京都の施策なども活用してはいかがか 

(1)フレイル対策について 

①フレイル対策は、早い時期からの対策が重要であると考える。より若い層に対するフレ

イル対策についてどのように考えるか。 

②長寿健診のデータを活用したフレイル対策 

③地域資源を活用してのフレイル対策 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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２ 西岡議員 

（自民党） 

令和７年度予算編成について 

 

 

 

DX施策について 

 

 

 

子育て支援施策について 

 

 

 

 

 

女性版骨太の方針 2024 

○高齢者人口増加を踏まえ、将来に向けた予算編成、行財政運営の方針 

○「年収の壁」について議論が活発化しているが、生産年齢層への経済的な支援と、本区

の税収・来年度予算編成への影響 

 

○国産クラウド導入の検討、課題等 

○令和７年度に向けたガバメントクラウドでの標準準拠システム移行についての課題、対

策、進捗等 

 

○東京都が実施している「多様な他者との関わりの機会創出事業」について、本区の検討

状況や対応等 

○こども家庭庁が推進している保育 DX と国の交付金を活用し、令和６年 10 月末から

GovTech東京と都が協働開始している「保活ワンストップサービス」について本区の検討

状況や対応等 

 

○起業家支援、フェムテック対応等 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

３ 
桜井議員 

（自 民） 

１．令和５年度決算審査の総括と

令和７年度に向けた予算審議

について 

 

 

２．来年度から稼働する千代田区

総合防災システムについて 

 

３.新スポーツセンターの整備に

ついて 

 

 

○第三回定例会での決算審議を経て区はこの１年をどのように分析し、どのように予算へ

反映させようとしているのか。 

○残念ながら今回も 112億円の執行残がでている。予算は区民との約束とすれば執行残に

対する区民への丁寧な説明が必要と思うがどうか。 

○令和７年度予算の中で今後、区として優先して行っていく施策は何か。 

○防災システムの導入により、防災訓練や避難所との連携がどのように変わるのか。 

○今後、防災ポータルやアプリにより、区民などへ情報提供がどのように変わるか。 

○区の防災システムと国や都とのシステムの連携などについて、どのように行うか。 

○今年度策定予定の『基本構想』の進捗と内容は。 

○新スポーツセンターの機能について利用者ニーズや体育協会などからの要望はどのよ

うなものがあるか。 

○早期着工・完成が望まれているが現時点での整備スケジュール案はあるか。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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３ 
桜井議員 

（自 民） 

４.区内小学校の整備について ○区内８校の小学校は平成３年の公適配を契機に６学年 12 クラス規模の教室を有する小

学校としてスタートした。 

○30 年が過ぎた今、生徒数の増加から教室が足りず当時の特徴的な教室や図書館などが

一般教室などに変わっている。ゆとりを持って本来の特色を生かせる学校であってほし

い。 

○番町小学校の建て替え整備について。 

現校舎は 1972年竣工、52年の築年数。和泉小と番町小の建て替えがどのように計画され

ているのか問う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

４ 
えごし議員 

（公 明） 

物価高騰対策について 

 

 

 

 

がん教育の充実・推進について 

 

予防接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

配電地上機器の活用について 

長引く物価高騰により、身近な食品を見ても値上げが相次ぎ、米類の高騰もいまだ続くな

ど、区民の負担が重くなっている。本区の物価高騰対策について伺う。 

・今年度の物価高騰対策について 

・今後の対策について 

・重点支援地方交付金の活用について 

・がん教育の取組について 

・大人へのがん教育について 

①子宮頸がんワクチン(ＨＰＶワクチン)について 

・キャッチアップ接種の現状 

・無料接種の期限を迎える 16歳への周知強化 

②インフルエンザワクチンについて 

・対象ワクチンの基本的な考え方 

・フルミスト点鼻液(経鼻弱毒生インフルエンザワクチン)について 

③帯状疱疹ワクチンについて 

・現在の接種状況 

・今後の接種の考え方 

・区内の人通りが多い場所や、まちづくりの中で有効と思われる箇所について、公共表示

や、地域の歴史・文化、区の絵画展などで展示された児童の絵など、地域や景観に合わせ

たラッピングを行ってはどうか。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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５ 
はまもり議員 

（声） 

１．区政の振り返り 

 

 

 

 

２．官製談合防止法違反事件の 

振り返り 

 

 

３．孤独の現状と解消 

 

 

 

 

 

４．有機給食に向けた検討 

 

４年間の成果と課題について確認する 

・住宅施策について 

・緑の指標について 

・ダイバーシティの推進について 

 

対応が適切であったか、改善策について確認する 

・緊急時の体制について 

・情報の取り扱いについて 

 

孤独の解消に向けた現状と取り組みを確認する 

・孤独死（高齢者、現役世代、自殺等）の状況について 

・孤独解消の支援について 

（公共施設利用のフォロー、町会の支援等） 

・つながり作りのためのデータ活用等 

 

食材の一部オーガニック化に向けた検討を提案する 

・他自治体の事例等をふまえた取り組み検討について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

６ 
春山議員 

（維 新） 

１．教育と文化のまちとしての 

本区が果たすべき役割 

 

 

 

２.エリアマネジメントのあり方

について 

 

 

 

・交流の結節点としての都市の役割について 

・子どもの教育環境について 

・インキュベーションと地方創生について 

・産業活性とリノベーションまちづくりについて 

 

・商業業務地のエリアマネジメントを区民生活にも資するものに 

・グリーンスローモビリティの活用などアクセシビリティの向上について 

・エリアでの環境分野への取り組みについて 

・エリアマネジメントの中に多世代交流の場をデザインすることについて 

 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 



発言通告書（総括表） 
令和６年第４回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

６ 
春山議員 

（維 新） 

３．住環境政策とこれからの 

街区・敷地形成について 

 

 

 

 

４．観光政策について 

・住宅地の価値向上に資する外部空間の計画・デザイン・マネジメントを街区単位で描く

ことについて 

・民有地のみどりや良質な景観の創出に向けた塀の撤去、緑化やグリーンインフラへの助

成等、隣接敷地相互の関係性を促す施策について 

・住宅基本計画の改定にあたり、住環境指標に基づいた住環境の評価分析について 

 

・観光協会への補助内容に対する効果検証について 

・経済効果や地域活性の評価分析と見直し改善 

・千代田区の特性を生かした観光政策について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 


